



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 7 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Ovaciones, La Razón, Milenio, El Economista, Reforma, El Sol de México, Reporte Índigo, La Prensa, Crónica.

Inflación, salud y homicidios, retos de 2022/El Universal

El presidente López Obrador afirmó que su administración tiene como retos durante el presente 2022 bajar la alta inflación y el número de homicidios dolosos, así como mejorar el sistema de salud pública. En conferencia de prensa, el Titular del Ejecutivo federal reconoció que la actual inflación supera los máximos históricos de sus antecesores Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, pero confió en que esta alza que se registra de 7.37% sea transitoria. “Esto es nuestro desafío. Inflación, en los últimos tiempos se nos subió la inflación más que en lo más alto de Peña, que fue 6.77%; aquí estamos, 7.37%, y este es Calderón, 6.53%, lo más alto. “Espero que sea transitorio, depende de muchos factores externos que se originaron con la pandemia, toda la afectación a la actividad productiva, los incrementos de precio en alimentos, en el acero, en el transporte, también más demanda porque se inyectaron fondos, sobre todo en Estados Unidos, más dinero circulante y menos oferta”, aseveró.

A tres mil del pico máximo, en Covid: 25 mil 821 casos/Ovaciones

La Secretaría de Salud informó que ayer hubo 25.821 nuevos contagios de covid para un total de 4, 055,095, además de 128 muertes para llegar a 299.933 decesos totales. Esta es la mayor cantidad de casos confirmados en un día desde el 18 de agosto de 2021 cuando México registró un récord histórico de contagios diarios, con 28,958 nuevos casos, misma jornada en la que alcanzó la mayor cifra de muertes de la tercera ola, con 940, con las que superó los 250.000 decesos. La Secretaría de Salud de México informó que el país reportó este jueves 25.821 nuevos contagios de la covid-19 para un total de 4, 055,095 de casos además de 128 muertes para llegar a 299.933 decesos totales. “La situación de hospitalización es especial porque esta variante (ómicron) nos permite ver más contagios, pero con un camino médico de consecuencias muy por debajo que las anteriores”, destacó el secretario de Salud, Jorge Alcocer, en conferencia.

IMSS niega saturación; tiene 65% de camas disponibles/La Razón

Zoé Robledo, director del IMSS, aseguró que no cuentan con saturación hospitalaria ante el incremento de contagios por covid que se ha presentado en México en las últimas semanas. “No tenemos hoy una situación de incremento en la hospitalización ni tampoco de incremento en la terapia, tenemos 35% de ocupación; es decir, tenemos todavía 65% de disponibilidad”, afirmó Robledo ante los medios de comunicación al concluir una reunión en Palacio Nacional.

Destaca IMSS labor de enfermería en pandemia/Ovaciones

El IMSS avanza en acciones para que el personal de Enfermería alcance mejores condiciones laborales, mayor reconocimiento profesional y tenga un papel más protagónico en los tres niveles de atención, señaló el director general, Maestro Zoé Robledo. En el marco de la Ceremonia en Honor al Personal de Enfermería del IMSS, realizada en el Teatro Ocampo de Morelia, Michoacán, Zoé Robledo anunció que el próximo 17 de enero iniciarán las mesas de trabajo para definir el profesiograma, requisitos, tabuladores, indicadores y políticas de implementación para este gremio.

Reportan 96 hospitales saturación de camas/El Universal

Con un repunte de contagios por Covid-19, la ocupación hospitalaria nacional aún se mantiene baja; sin embargo, ya hay hospitales con saturación de 100% en los tres tipos de camas que atienden a estos pacientes, por lo que especialistas reiteran que si bien ómicron no provoca enfermedad grave, sí puede generar el colapso del sistema de salud. La Secretaría de Salud reporta que hasta el momento hay 818 hospitales que atienden a pacientes covid, de los cuales 9% tienen una ocupación de 100% en alguno de los tres niveles de atención; 81 reportan ocupación máxima en camas generales; 16, en camas con ventilación, y 14, con ventilador ubicadas en Unidades de Cuidados Intensivos. En una revisión del Sistema de Información de la Red IRAG, constató que 10 hospitales tienen 100% de camas ocupadas en al menos dos categorías; cinco reportan saturación en generales y con ventilación mecánica; tres tienen total ocupación en camas generales y con ventilación en UCL y dos están saturados en camas con ventilador y UCI.

Pruebas de antígenos son menos “sensibles” a la variante ómicron/Milenio

Ante la cuarta ola de covid, las pruebas de antígenos vuelven a ser un recurso demandado por su bajo costo y la mayor rapidez en la entrega de los resultados, comparado con los test de PCR, pero en algunos casos están dando falsos negativos por diversas razones, como un mal hisopado nasal o la baja carga viral del paciente, dijo Celia Alpuche Aranda, directora adjunta del Centro de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública de la Secretaría de Salud. La infectóloga explicó que, por su naturaleza, las pruebas rápidas de antígenos no son tan sensibles a cualquiera que sea la variante —alfa, beta, gamma, delta u ómicron—, porque estos test no detectan el material genético del virus como lo hace la PCR, sino que solo detecta proteínas virales, por lo que su eficacia es limitada.

Bebés obesos por consumo de edulcorantes durante el embarazo/El Universal

El consumo de edulcorantes durante el embarazo aumenta el peso del bebé al nacer y es un factor de riesgo para el desarrollo de obesidad en la vida adulta, según resultados preliminares de un estudio llevado a cabo en el Servicio de Ginecología del Hospital General de México “Dr. Eduardo Liceaga” por Galileo Escobedo, investigador y tutor del Posgrado en Ciencias Biomédicas de la UNAM, con el apoyo del Fondo Sectorial de Salud y Seguridad Social del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. “Este estudio pionero se realizó en mujeres sanas de entre 20 y 35 años, a partir del segundo trimestre de su embarazo. Ninguna padecía presión alta ni riesgo en el embarazo ni diabetes gestacional ni preclamsia. A todas se les administró sucralosa y stevia, los edulcorantes más consumidos por mujeres mexicanas”, dice Escobedo.

Reducción en el número de contagios podría ocurrir hasta febrero/El Economista

Frente a la posición asumida por la autoridad de salud federal de no estar apreciando en su debida magnitud el riesgo que existe por el incremento de contagios de la covid, las personas tienen que asumir su responsabilidad y extremar precauciones, coincidieron Samuel Ponce de León y Malaquías López Cervantes. “Tengo la impresión de que (en el gobierno federal) ven con optimismo sus logros y en función de eso esperan resultados no tan impactantes y pueden equivocarse rotundamente”, afirmó Ponce de León, coordinador de la Comisión de Respuesta a la Epidemia covid de la UNAM. El epidemiólogo López Cervantes, integrante de la Comisión UNAM para atender la emergencia sanitaria provocada por el virus SARS -CoV2, dijo que las autoridades federales y locales no han tenido “disposición al cambio” de estrategia para enfrentar la epidemia, ni a reconocer “posibles errores” para corregirlos.

Cancela Aeroméxico 22 vuelos por contagios/Reforma

La nueva cepa ómicron ya alcanzó a 140 pilotos y tripulantes de Aeroméxico y hasta anoche se reportaba la cancelación de 22 vuelos. Aeroméxico realizó sólo ayer 247 salidas nacionales e internacionales y 249 vuelos de llegada sólo al AICM. De éstos se cancelaron 13 vuelos de llegada al AICM y 9 salidas. Sólo Monterrey tuvo afectaciones en la salida con tres vuelos y cuatro en la llegada. Entre los destinos afectados estuvieron Cancún, Orlando, Tijuana, Houston, Guadalajara, Mérida y Montreal. La Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación hizo un llamado a sus agremiados a no bajar la guardia y que trabajen en la revalidación de los documentos en tiempo y forma. A través de redes sociales, usuarios manifestaron su inconformidad por falta de información por parte de la aerolínea, debido a la cancelación de vuelos o a la demora de los mismos.

Aumentan 460% los contagios en CdMx/El Sol de México

Las fiestas de Navidad y fin de año provocaron un aumento de 460 por ciento en los contagios de covid en la capital del país, pues de 468 casos registrados diariamente antes del 20 de diciembre, en esta semana se han reportado dos mil 163 cada 24 horas. Esta situación ha provocado la saturación de quioscos y Centros de Salud, donde acuden cientos de personas para solicitar una prueba gratuita con el fin de detectar covid. Y no sólo llegan capitalinos a formarse, sino que habitantes

de los municipios conurbados como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Atizapán y Naucalpan madrugan porque en el territorio mexiquense cerraron sus módulos y ahora sólo están atendiendo en los hospitales.

Apoyo a niños y jóvenes con discapacidad/Reporte Índigo

El gobernador Alfredo Del Mazo manifestó que para su administración la discapacidad tiene una gran prioridad, por lo que el Estado de México tiene la red de atención a este sector poblacional más grande del país, con más de 110 Unidades de Rehabilitación a cargo del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y la Secretaría de Salud. Como parte de las acciones que la administración mexiquense realiza para apoyar a los niños y jóvenes en condición de discapacidad, el mandatario estatal entregó las nuevas instalaciones del Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 36 “Melanie Klein”, además de otorgar vales para equipamiento a diversos centros de este tipo.

Piden módulos de pruebas ante el repunte de casos/La Prensa

Ante el incremento de contagios de covid en la zona oriente del Estado de México, autoridades municipales de la región demandaron a la Secretaría de Salud de la entidad la inmediata instalación de módulos de pruebas rápidas para descartar o confirmar el virus entre la población. De acuerdo con alcaldes de la zona, los habitantes han estado experimentado malestares desde los últimos días de diciembre y en lo que va de enero, por lo que es necesario revisar si están infectados por la variante Ómicron para tomar las medidas pertinentes. El alcalde de Valle de Chalco, Armando García Méndez, pidió a las autoridades estatales apoyo para atender esta situación y solicitó la instalación de módulos en su municipio, postura que se sumó a la del presidente municipal de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda Rebollo, quien manifestó en declaraciones para LA PRENSA, que se requiere urgentemente la llegada de módulos para la realización de pruebas covid ante el repunte de casos confirmados”. Lo anterior, en razón de que aún no hay estos puestos sanitarios en la región y ante la confusión generada por la presunta aparición en días recientes de listas con ubicación de módulos de pruebas rápidas gratuitas en sitios públicos de diferentes localidades.

El mundo alcanza los 300 millones de contagios de COVID, empujados por la variante Ómicron/Crónica, El Economista

Las vacunas existentes contra la covid “funcionan contra todas las variantes que circulan actualmente”, aseguró hoy la jefa de la célula anticovid de la OMS, María Van Kerkhove, ante el auge de la cepa ómicron, que ha contagiado a muchas personas vacunadas. Pese a que la variante ómicron parece reducir la capacidad de neutralización de las vacunas, lo que explica estas infecciones de vacunados, estos fármacos “siguen siendo muy efectivos para evitar formas graves de la enfermedad y reducir los fallecimientos”, aseguró la experta estadounidense en rueda de prensa.

Pandemia y violencia impactan niñez/El Economista

La pandemia de Coronavirus profundizó las desigualdades y violencias a las que se enfrenta la niñez en México, con incrementos en pobreza y marginación adultocéntrica, el racismo, machismo y graves rezagos en materia de salud, alertó la Red por los Derechos de la Infancia en México. Al presentar su balance anual “Discriminación y violencia contra la niñez durante la sindemia”, la organización defensora destacó que entre sus principales preocupaciones se encuentran las reducciones presupuestales en el 2022 a ámbitos básicos y esenciales del desarrollo como son las áreas de primera infancia, salud, discapacidad, seguridad y justicia. Entre las observaciones están una disminución de 8.6% en salud, el cual corresponde a la reducción de 7,380 millones 584,406 de pesos destinados a la atención a la salud, además de un recorte de 9,338 millones 439,717 pesos destinados a medicamentos gratuitos para la población sin seguridad social laboral y a una disminución de 56% al programa de atención a personas con discapacidad.